

Designación de Marco Rubio hace sonar las alarmas

Por: Estrategia.ia. 02/12/2024

OBSERVATORIO EN COMUNICACIÓN Y DEMOCRACIA – Fundación para la Integración Latinoamericana (FILA)

Donald Trump designó a Marco Rubio como su próximo Secretario de Estado (canciller), en un anuncio que ha logrado captar la atención mundial, tanto por la importancia del cargo, como por las implicaciones que tendrá para la política exterior de Estados Unidos, particularmente en América Latina.

Algunas declaraciones indican que los demócratas no verían mal esta decisión, porque consideran –aunque parezca mentira- que Rubio sería una opción más moderada en comparación con otros posibles candidatos. Por ejemplo, Rubio no es muy partidario de distanciarse de la OTAN o de retirarse de algunos acuerdos multilaterales, puntos en los que Trump ha asumido posiciones más duras.

Rubio es uno de los principales defensores de las sanciones económicas unilaterales, que son ilegales en virtud del derecho internacional, y a la que las Naciones Unidas y otros países se refieren como medidas coercitivas económicas unilaterales. EEUU ha utilizado estas medidas tan amplia y salvajemente que ahora afectan a un tercio de la población mundial.

Rubio quiere recortar el derecho a la libertad de expresión consagrado en la Primera Enmienda de la Constitución, como en el caso del estudiantado que protestó contra el genocidio de palestinos. Pero los estudiantes no son el único objetivo: en agosto de 2023, alegó que 18 entidades podrían haber violado la Ley de Registro de Asistencia Extranjera por sus vínculos con China, con lo que pretendía intimidar a los grupos legítimos que ejercen sus derechos de libertad de expresión.

En todos los otros puntos calientes del mundo, es probable que Rubio intente instalar conflictos aún más calientes, o que empiece otros nuevos. El cubano estadounidense es el menos controvertido para el establishment neoconservador de política exterior en Washington, y el más seguro para dar continuidad a todo lo que está mal en la política exterior de Estados Unidos, desde Cuba hasta Medio Oriente y China.

Open Secrets informa que Rubio ha recibido más de un millón de dólares en contribuciones de campaña de grupos pro-Israel durante su carrera y en especial en los últimos cinco años. En 2022 recibió 367.000 dólares de ellos para su campaña. También fue el cuarto mayor receptor de fondos de la industria de defensa en el Senado para el ciclo 2022, recibiendo 196,000 dólares. En total, la industria armamentística ha invertido (oficialmente) 663.000 dólares en su carrera en el Congreso.

Rubio está claramente en deuda con la industria armamentística estadounidense, y más aún para el lobby israelí, que ha sido una de sus mayores fuentes de financiación de la campaña. Esto lo ha colocado a la vanguardia del apoyo ciego del Congreso, incondicional a Israel y la sumisión a las narrativas y propaganda israelíes.

La única zona del mundo donde podría haber alguna esperanza de poner fin a una guerra es en Ucrania, donde Rubio se ha acercado a la posición de Trump, elogiando a Ucrania por plantarle la fuerza a Rusia, pero reconociendo que EEUU está financiando una guerra mortal.

Pero su obsesión por el cambio de régimen en Cuba se quede sin posibilidades de mejores relaciones con la isla. Rubio ha construido su carrera sobre la vilipendiación de la Revolución Cubana y tratando de estrangular y matar de hambre en la sumisión de los compatriotas de sus padres, que abandonaron Cuba durante la dictadura de Fulgencio Batista, , cuyos verdugos, policías secretos y escuadrones de la muerte mataron a unas 20.000 personas, según la CIA, antes de la revolución de Fidel Castro y el Ché Guevara.

Cuando el expresidente Barack Obama comenzó a restablecer las relaciones con Cuba en 2014, Rubio juró hacer todo lo posible para obstruir y revertir esa política. En mayo de 2024, Rubio reiteró su tolerancia cero con cualquier tipo de contactos sociales o económicos entre Estados Unidos y Cuba, alegando que cualquier flexión

del bloqueo de Estados Unidos sólo reforzará el régimen opresivo y socavará a la oposición.

En 2024 Rubio también introdujo legislación para asegurar que cortaron a Cuba del sistema bancario occidental dominado por Estados Unidos. Estas medidas para destruir la economía cubana han llevado a una ola masiva de migración en los últimos dos años. Mientras Trump ha prometido frenar la inmigración, su secretario de Estado quiere aplastar la economía de Cuba, obligando a la gente a abandonar la isla...

Su desdén por Cuba le ha servido para extender sus acciones en toda América latina. Se ha puesto del lado de políticos de extrema derecha como Jair Bolsonaro en Brasil. Nayib Bukele en El Salvador y Javier Milei en Argentina, y arremete contra los progresistas (Luiz Inacio Lula da Silva, Andrés Manuel López Obrador, Gustavo Petro).

Las posiciones ultraderechistas le han servido para escalar a altos cargos en el gobierno de Estados Unidos, y en el círculo íntimo de Trump. Su desdén por la soberanía latinoamericana no es un buen augurio para las relaciones de EEUU con la región.

La principal preocupación parece ser la influencia de China, que se ha convertido en el principal socio comercial de la mayoría de los países latinoamericanos. A diferencia de Estados Unidos, China se centra en los beneficios económicos y no en la injerencia en asuntos internos. Muchos políticos estadounidenses -como Marco Rubio- todavía ven a América Latina como el patio trasero de EEUU.

En Venezuela, ha promovido brutales sanciones y complots de cambio de régimen para derrocar al gobierno de Nicolás Maduro. En 2019 fue uno de los arquitectos de la fallida política de Trump de reconocer al opositor Juan Guaido como presidente. También ha abogado por sanciones y cambio de régimen en Nicaragua.

En marzo de 2023, Rubio instó al presidente Joe Biden a imponer sanciones a Bolivia por procesar a los líderes de un golpe de Estado ultraderechista respaldado por Estados Unidos en 2019 que llevó a masacres que mataron al menos a 21 personas.

También condenó al gobierno de Honduras por retirarse de un tratado de extradición

con Estados Unidos en agosto pasado, en respuesta a décadas de injerencia estadounidense que lo habían convertido en un narcoestado desgarrado por la pobreza, la violencia de las pandillas y la emigración masiva, hasta la elección de la presidenta Xiomara Castro en 2022.

Cree que Estados Unidos e Israel no pueden equivocarse, y que Dios ha dado Palestina a Israel. A pesar del enorme número de muertos en Gaza y la condena global del genocidio de Israel, Rubio intenta perpetuar el mito de que Israel toma medidas extraordinarias para evitar pérdidas civiles y que personas inocentes mueren en Gaza porque Hamas ha deliberado los ha puesto en el camino y los ha utilizado como escudos humanos. El problema, dice, es un enemigo que no valora la vida humana.

Cuando en noviembre de 2024 se le preguntó si apoyaría un alto el fuego, Rubio respondió: «Por el contrario. Quiero que destruyan cada elemento de Hamas que puedan poner en sus manos. Estas personas son animales viciosos». Cuando Biden le pidió a Israel que no enviara tropas a la ciudad sureña de Rafah, Rubio dijo que eso era como decirle a las fuerzas aliadas en la Segunda Guerra Mundial que no atacaran Berlín para conseguir desalojar a Hitler.

En una carta al Secretario de Estado Antony Blinken en agosto de 2024, Rubio criticó la decisión de la administración de Biden de sancionar a los colonos israelíes vinculados a la violencia antipalestina en Cisjordania ocupada. “Israel ha buscado sistemáticamente la paz con los palestinos. Es lamentable que los palestinos, ya sea la Autoridad Palestina o las FTO, como Hamas, hayan rechazado tales propuestas”, escribió Rubio, tras sostener que los israelíes que viven legítimamente en su patria histórica no son el impedimento para la paz; los palestinos sí.

El aún senador de Florida ha dicho que apoya el plan de Trump para deportar a estudiantes extranjeros que participan en protestas a favor de los campus palestinos. En abril, llamó a castigar a los partidarios del movimiento de boicot israelí como parte de los esfuerzos para contrarrestar el antisemitismo, lo que equivale falsamente a cualquier intento de responder a los crímenes internacionales de Israel con el antisemitismo

Ningún país -aparte de Israel- suscribe la idea de que sus fronteras deben basarse en escrituras religiosas de 2.000 años, y que tiene un derecho dado por Dios a desplazarse o exterminar a las personas que han vivido allí desde entonces. EEUU

se encontrará aislado del resto del mundo si Rubio intenta afirmarlo como una cuestión de política estadounidense.

Rubio está obsesionado con Irán y afirma que la causa central de la violencia y el sufrimiento en el Medio Oriente no es la política israelí, sino la ambición de Irán de ser una potencia hegemónica regional, expulsando a Estados Unidos de la región para luego destruir a Israel. Es partidario de la máxima presión sobre Irán, incluyendo un llamado a más y más sanciones.

Afirma que Irán tiene el control sobre Irak, Siria, los hutíes en Yemen, y es una amenaza para Jordania. Dice que Irán ha puesto una soga alrededor de Israel, y que el objetivo de la política estadounidense debería ser un cambio de régimen en Irán. Seguramente haya líderes en el Pentágono que advertirán a Trump sobre los peligros de una guerra con Irán, pero Rubio no será la voz de razón.

Hablando en la Heritage Foundation en 2022, Rubio dijo: «La amenaza más grave que enfrenta Estados Unidos hoy, el desafío que definirá este siglo y todas las generaciones representadas aquí, no es el cambio climático, la pandemia, o la versión de izquierda de la justicia social. La amenaza que definirá este siglo es China.

Antagonizó a China copatrocinando la Ley de Prevención del Trabajo Uyghur, que permite a EEUU prohibir las importaciones chinas por supuestos abusos de derechos uigures, abusos que China niega e interrogan investigadores independientes. De hecho, Rubio ha llegado a acusar a China de una campaña grotesca de genocidio contra los uigures.

En Taiwán, no sólo ha introducido legislación para aumentar la ayuda militar a la isla, sino que en realidad apoya la independencia taiwanesa de una peligrosa desviación del gobierno de los Estados Unidos de larga data Enfoque de una sola China.

Los chinos respondieron a Rubio sancionándolo, no una sino dos veces con respecto a los uigures y una vez por su apoyo a las protestas de Hong Kong. A menos que China levante las sanciones, sería el primer secretario de Estado de EEUU. al que se le prohibiría incluso visitar China.

Los analistas esperan que China intente eludir a Rubio y comprometerse

directamente con Trump y otros altos funcionarios. Steve Tsang, director del Instituto de China de la Escuela de Estudios Orientales y Africanos del Reino Unido, dijo a Reuters: «Si eso no funciona, entonces creo que vamos a entrar en una escalada mucho más regular de una mala relación».

Rubio quiere recortar el derecho a la libertad de expresión consagrado en la Primera Enmienda de Estados Unidos. Constitución. En mayo, describió las protestas del campus contra Israel como una ruptura completa de la ley y el orden.



Rubio dijo estar hablando por otros estudiantes en universidades estadounidenses. [Ellos] pagaron mucho dinero para ir a estas escuelas, [pero están siendo

interrumpidos por] unos pocos miles de zombies antisemitas que han sido lavados el cerebro por dos décadas de adoctrinamiento en la creencia de que el mundo está dividido entre victimistas y víctimas, y que los victimistas en este caso en particular, los que están oprimiendo a la gente, son judíos en Israel, dijo Rubio.

El senador de Florida ha dicho que apoya el plan de Trump para deportar a estudiantes extranjeros que participan en protestas a favor de los campus palestinos. En abril, llamó a castigar a los partidarios del movimiento de boicot israelí como parte de los esfuerzos para contrarrestar el antisemitismo, lo que equivale falsamente a cualquier intento de responder a los crímenes internacionales de Israel con el antisemitismo.

Y qué hay de esos crímenes, que los estudiantes están protestando? Después de visitar Israel en mayo, Rubio escribió un artículo para National Review, en el que nunca mencionó los miles de civiles que Israel ha matado, y en su lugar culpó a Irán, Biden, y a las instituciones internacionales moralmente corruptas de la crisis.

Marco Rubio espera que los estadounidenses crean que no es el genocidio en sí, sino las protestas contra el genocidio, que son una ruptura completa de la ley y el orden. No podría estar más equivocado si lo intentara.

Aún Rubio no ha mostrado signos de entender la diferencia entre la política interna y la diplomacia. Su actitud subyacente hacia las relaciones exteriores es, como la de Trump: Estados Unidos debe salirse con la suya o de lo contrario, los países que no se sometan deben ser coaccionados, amenazados, sancionados, golpeados, bombardeados o invadidos, ya sea Cuba, Venezuela, Palestina, Irán o China.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: RUE20

Fecha de creación

2024/12/02